

INFORME EJECUTIVO ENERO-DICIEMBRE 2023 INFRAESTRUCTURA Y PRESUPUESTO

Con una red de **120 unidades operativas** ubicadas en **90 municipios**, la Institución logró una cobertura de **8 millones 705 mil 118 personas** de **1,596 municipios** del territorio nacional con la implementación de **1 millón 057 mil 286 acciones** de prevención, consulta externa y hospitalización.

Centros de Integración Juvenil (CIJ) contribuye permanentemente con la **Estrategia Nacional para la Prevención de Adicciones (ENPA) "Juntos por la Paz"**, impulsada por el gobierno federal, a través de sus programas de prevención, tratamiento y rehabilitación, investigación, enseñanza y comunicación social.

En el año colaboraron **7 mil 534 personas voluntarias**, quienes realizaron el **57.5**% de la cobertura de servicios institucionales.

Adicionalmente, en las redes sociales institucionales, se realizaron **36 mil 468** publicaciones que fueron vistas **12 millones 463 mil 426 veces**. Las cuentas de las diferentes plataformas alcanzaron **589 mil 164 seguidores**. Para lograr este impacto se contó con el apoyo de **1,244 promotores digitales**.

De los 7 indicadores de desempeño, 4 se sitúan en semáforo verde, 1 en amarillo, 1 superó la meta y 1 por debajo de lo programado.

<u>Patronatos</u>

A lo largo del periodo se contó con 714 personas en los Patronatos. Tomó protesta el Patronato de Atizapán y las nuevas mesas directivas de Chihuahua, Escuinapa, Tecomán, Querétaro y Mexicali.

Los Patronatos de Aguascalientes, Celaya, Cd. Victoria, Colima, Guamúchil, La Paz, Laguna-Durango, Los Mochis, Monterrey, Morelia, Torreón, y Zamora; ratificaron apoyos con los gobiernos estatales o municipales para distintos servicios de las unidades.

Se contaron con **101 becas o plazas** comisionadas de equipo médico técnico, administrativo, de servicios generales o de seguridad para los CIJ de: Aguascalientes, Apatzingán, Celaya, Chalco, Ciudad Acuña, Ciudad del Carmen, Colima, Culiacán, Escuinapa, Fresnillo, Guadalajara Sur, Guadalupe-Zacatecas, Guamúchil, Huatulco, Ixtapa Zihuatanejo, La Paz, La Piedad, Laguna-Durango, Los Cabos, Manzanillo, Morelia, Nogales, Oaxaca, Ramos Arizpe, Salamanca, San Nicolás de los Garza, Tehuacán, Tlaquepaque, Torreón, UH Ecatepec, Zapopan Kena Moreno, UH Zapotlán el Grande, Zacatecas, y Zamora.

En relación a la **infraestructura**, el Patronato de Jalisco continúa la edificación de la Unidad de Hospitalización de Mujeres y Zamora inició la construcción de un gimnasio.



INFORME EJECUTIVO ENERO-DICIEMBRE 2023 INFRAESTRUCTURA Y PRESUPUESTO

Durante el periodo, los patronatos de Celaya, Colima, Cozumel, Guasave, Naucalpan, Salamanca, y Texcoco obtuvieron equipos de cómputo, para apoyar la captura de información del Sistema 3.0.

Respecto al proyecto "**Dignificación de los Centros**", los Patronatos concertan apoyos para el mantenimiento y óptimo funcionamiento de las instalaciones, entre ellos:

En relación a los **apoyos de seguridad**, en el año, Guanajuato, Mexicali, La Paz, Tapachula y Zapotlán el Grande adquirieron cámaras de **videovigilancia**; con ello junto con Cancún, Escuinapa, La Piedad, Los Cabos, Los Mochis, Mazatlán, Manzanillo, Monterrey, Salamanca, Tlaquepaque, Texcoco, Torreón y Zacatecas son **18 Centros** que cuentan con estos dispositivos. Además 9 Centros: Celaya, Ciudad del Carmen, La Piedad, Huatulco, Ixtapa Zihuatanejo, la UH Ecatepec, Oaxaca, Tehuacán y Zamora, contaron con 13 personas de vigilancia. Adicionalmente **15** centros, tuvieron monitoreo, patrullaje, rondines, botones de seguridad, cerco eléctrico o servicios de alarma.

En varios estados los Patronatos apoyaron en la gestión de diferentes insumos para la realización de los cursos de verano para los infantes, las reuniones anuales de voluntarios, y la Carrera contra las Adicciones que se llevó a cabo en algunas localidades. De igual forma colaboran en la gestión de diversos espacios en medios de comunicación para la difusión de los servicios institucionales.

Por último, con apoyo de algunos Patronatos se han gestionado las firmas de Convenio con las Secretarias de Educación Pública, Salud y/o Seguridad, así como con los Institutos de las Mujeres, Institutos de la Juventud, y Secretarías del Trabajo entre otros.

Giras Sra. Kena Moreno

La señora Kena Moreno mantiene contacto con los Patronatos, con la finalidad de motivar su participación y organizar las giras de trabajo del año. Presidió con la gobernadora del estado de Aguascalientes, la firma de Alianza de Mujeres para la prevención de la violencia y las adicciones; en Los Cabos le tomó Protesta al Patronato y firmó la Alianza de Mujeres; y en Zamora encabezó los festejos del 25 Aniversario del CIJ local. También le tomó protesta a las nuevas mesas directivas de los Patronatos de Chihuahua y Mexicali; y en Oaxaca firmó Convenio con el Ayuntamiento, y la Secretaría de las Mujeres. Presidió la reunión nacional de pacientes y expacientes celebrada en Cancún, Quintana Roo. Además visitó el CIJ de Azcapotzalco, Benito Juárez, Cuajimalpa, UH Iztapalapa, GAM Norte, GAM Aragón, GAM Oriente, y Tlalpan, con la finalidad de motivar la recuperación de los pacientes, alentar a los familiares y fortalecer el trabajo institucional con los equipos médicos técnicos.



INFORME EJECUTIVO ENERO-DICIEMBRE 2023 INFRAESTRUCTURA Y PRESUPUESTO

Relaciones Internacionales

Centros de Integración Juvenil, A.C., colaboró con organismos internacionales y regionales, organizaciones no gubernamentales y asociaciones científicas a nivel global; así como Instituciones Federales de Servicio Exterior. Dichas colaboraciones incluyen el trabajo con la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD), Oficina Internacional de Asuntos Antinarcóticos y Aplicación de la ley del Departamento de Estado de los Estados Unidos de América (INL), Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE), Comisión Interamericana para el Control del Abuso de Drogas de la Organización de los Estados Americanos (CICAD/OEA), Sociedad Internacional de Profesionales del Uso de Sustancias (ISSUP), Grupo de Cooperación Internacional del Consejo de Europa sobre Drogas y Adicción (Grupo Pompidou), Federación Mundial Contra las Drogas (WFAD), Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) e Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME).

El trabajo colaborativo incluye ponencias en foros de intercambio de conocimientos, experiencias, y buenas prácticas en el campo de reducción de la demanda de drogas; capacitación en estándares internacionales de prevención y tratamiento del uso de sustancias adictivas; conmemoración del Día Internacional de la Lucha contra el Uso Indebido y el Tráfico Ilícito de Drogas; participación en proyectos de investigación, prevención y tratamiento del uso de drogas, así como promoción de la salud mental.

Tecnologías de la Información

Fueron desarrollados 2 módulos para la publicación de material institucional y publicaciones específicas de la dirección de prevención en el portal de biblioteca.

Se dio mantenimiento a la WebApp para Dejar de Fumar, en el cual se realizaron implementaciones y ajustes solicitados por parte del área administradora.

Se instaló y configuró un servidor con la plataforma REDCap (Research Electronic Data Capture) que permite la captura de datos electrónicos y está dirigido a diseñar bases de datos de investigación, incluyendo ensayos clínicos, con el fin de dar atención a un proyecto con los CEFERESOS de todo el país.

Se desarrolló el sitio de Vida Saludable, que tiene como objetivo la validación de constancias del Curso impartido por el Departamento de Capacitación con el mismo nombre "Vida Saludable".

Se rediseñó el cuestionario de tamizaje de problemas en adolescentes, que tiene como objetivo evaluar en adolescentes y jóvenes, riesgos asociados al uso de drogas y el Sitio Drogas Mejor Infórmate el cual tiene como propósito dar a conocer los peligros y



INFORME EJECUTIVO ENERO-DICIEMBRE 2023 INFRAESTRUCTURA Y PRESUPUESTO

consecuencias que implica el consumo de drogas, así como orientación sobre la prevención de las mismas.

Ciberseguridad

En el Marco de Gestión de Seguridad de la Información (MGSI) de Centros de Integración Juvenil, A.C. que se administra mediante la Herramienta de Gestión de Política TIC 2.0 (HGPTIC) y que es revisada por la Coordinación de la Estrategia Digital Nacional (CEDN), se atendió la implementación de los 96 controles mínimos, que incluyen Planeación, Gestión, Recursos humanos, Equipos físicos, Centro de datos, Redes y telecomunicaciones, Equipo de cómputo, Tecnología móvil, Sistemas y Bases de datos.

Presupuesto

El presupuesto aprobado para el ejercicio fiscal 2023 fue de **\$896.0** millones de pesos el cual se modificó a **\$905.2** millones de pesos, correspondiendo **\$876.8** millones a recursos fiscales y **\$28.4** millones a recursos propios.

Al cierre del ejercicio fiscal 2023 se ejercieron **\$891.5** millones de pesos, así mismo, se informa de la variación entre el presupuesto programado y ejercido por \$13.7 millones de pesos de recursos propios, se integra por \$4.2 millones de pesos de recursos no captados y de \$9.5 millones de pesos de recursos propios no ejercidos.

Aportaciones de la comunidad

Las aportaciones recibidas de la comunidad en servicio y especie equivalen a \$351.9 millones; este monto representa el 39.48% del presupuesto ejercido al mes de marzo, destacan las aportaciones de: horas del voluntariado, difusión en medios e inmuebles en comodato.

Atentamente

Dra. Carmen Fernández Cáceres

Directora General

Centros de Integración Juvenil, A.C.

Miércoles 03 de abril de 2024